



## EFEKTIVITAS PENERAPAN APLIKASI MANAJEMEN LAPORAN KEUANGAN MASJID BERBASIS TEKNOLOGI INFORMASI ANDROID DALAM PENERAPAN HUKUM EKONOMI SYARIAH

<sup>1</sup>Anggun Hutasuhut

Sekolah Tinggi Ilmu Syariah Nahdlatul Ulama Aceh  
hutasuhut20052004@gmail.com

---

### ARTICLE INFO

#### Article History

Received : 20 April 2023

Revised : 20 Mei 2023

Accepted : 30 Mei 2023

---

#### Keywords

Android Application, Shariah Economic Law, Mosque Finances, Financial Report Management, Information Technology.

### ABSTRACT

The implementation of financial report management applications based on Android information technology in mosques has become a significant innovation in the application of Shariah economic law. This research investigates the effectiveness of applying this information technology in managing mosque financial reports. An experimental research method was used involving the development of a specific Android application to record and track financial transactions in accordance with Shariah principles. The results indicate a significant improvement in the accuracy, speed, and reliability of financial reporting after the implementation of this application. Furthermore, the application enhances transparency and accountability in mosque financial management, thereby reinforcing the application of Shariah economic law in the context of mosque finances. Despite some challenges in adopting this technology, such as a lack of technological understanding, the benefits obtained are considerably greater. The implications of this study suggest that the use of information technology, such as the Android application, can enhance efficiency and compliance with Shariah economic principles in mosque financial management. The application of financial report management applications based on Android information technology in mosque financial management specifically focuses on implementing Shariah economic principles. This research explores the effectiveness of Android information technology in aiding the recording, reporting, and management of mosque finances in accordance with Shariah principles. The use of information technology in mosque financial management has significant implications for enhancing compliance with Shariah economic principles. This study highlights that the application of Android software in the context of mosque finances can make a significant contribution to Shariah-compliant fund management, with the potential to improve transparency, compliance, and efficiency in mosque financial management.

---

### Kata Kunci

### ABSTRAK

Aplikasi Android, Hukum Ekonomi Syariah, Keuangan Masjid, Manajemen Laporan Keuangan, Teknologi Informasi.

Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan berbasis teknologi informasi Android dalam masjid telah menjadi suatu inovasi signifikan dalam penerapan hukum ekonomi syariah. Penelitian ini menyelidiki efektivitas penerapan teknologi informasi tersebut dalam mengelola laporan keuangan masjid. Metode penelitian eksperimental digunakan dengan pengembangan aplikasi Android khusus untuk mencatat dan melacak transaksi keuangan sesuai prinsip syariah. Hasil penelitian menunjukkan peningkatan signifikan dalam akurasi, kecepatan, dan keandalan pelaporan keuangan setelah menerapkan aplikasi ini. Selain itu, aplikasi ini juga meningkatkan transparansi dan akuntabilitas pengelolaan keuangan masjid. Hal ini memperkuat penerapan hukum ekonomi syariah dalam konteks keuangan masjid. Meskipun terdapat beberapa kendala dalam adopsi teknologi ini, seperti kurangnya pemahaman teknologi, manfaat yang diperoleh jauh lebih besar. Implikasi dari penelitian ini adalah bahwa penggunaan teknologi informasi, seperti aplikasi Android, dapat meningkatkan efisiensi dan kepatuhan pada prinsip ekonomi syariah dalam pengelolaan keuangan masjid. Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan berbasis teknologi informasi Android dalam pengelolaan keuangan masjid secara khusus berfokus pada implementasi prinsip ekonomi syariah. Penelitian ini mengeksplorasi efektivitas teknologi informasi Android dalam membantu pencatatan, pelaporan, dan pengelolaan keuangan masjid sesuai dengan prinsip syariah. Penggunaan teknologi informasi dalam manajemen keuangan masjid memiliki implikasi penting dalam meningkatkan ketaatan terhadap prinsip ekonomi syariah. Penelitian ini menyoroti bahwa penerapan aplikasi Android dalam konteks keuangan masjid dapat memberikan kontribusi yang signifikan terhadap pengelolaan dana secara syariah, dengan potensi untuk meningkatkan transparansi, kepatuhan, dan efisiensi dalam pengelolaan keuangan masjid.

## Pendahuluan

Keberadaan teknologi informasi telah menjadi tonggak penting dalam perkembangan manajemen keuangan, tidak terkecuali dalam lingkup masjid yang beroperasi sesuai dengan prinsip-prinsip hukum ekonomi syariah. Di tengah dinamika perubahan teknologi, aplikasi Android telah memainkan peran krusial dalam menyediakan solusi efektif untuk mengelola laporan keuangan masjid secara akurat dan sesuai dengan ketentuan syariah. Manajemen keuangan yang efisien dan terpercaya dalam institusi keagamaan seperti masjid menjadi krusial untuk memastikan dana dan aset digunakan dengan penuh tanggung jawab, sesuai dengan prinsip ekonomi syariah yang mengedepankan keadilan dan kepatuhan.

Penerapan aplikasi berbasis teknologi informasi Android dalam pengelolaan keuangan masjid menjadi relevan seiring dengan upaya menjaga akuntabilitas dan transparansi dalam penggunaan dana umat. Pengelolaan keuangan masjid yang efektif tidak hanya menjadi simbol tata kelola yang baik namun juga mencerminkan kepatuhan terhadap prinsip-prinsip syariah yang mengatur segala aspek kehidupan, termasuk keuangan. Dalam pandangan hukum ekonomi syariah, mengelola dana umat dengan transparan dan berkeadilan adalah suatu kewajiban yang harus dijunjung tinggi.

Perkembangan aplikasi Android kini membuka peluang baru dalam mengoptimalkan pengelolaan keuangan masjid, memungkinkan adanya pencatatan transaksi keuangan yang tepat, pelaporan yang terorganisir, serta pengawasan dana sesuai dengan prinsip syariah. Dalam menghadirkan solusi bagi pengelolaan dana, aplikasi ini diharapkan memberikan kemudahan, efisiensi, dan akurasi dalam mencatat setiap transaksi, sekaligus meminimalkan risiko kesalahan dan ketidaksesuaian dengan hukum ekonomi syariah. Namun, meskipun aplikasi Android memiliki potensi yang besar dalam mengelola laporan keuangan masjid, tantangan-tantangan tertentu mungkin muncul dalam proses implementasi. Salah satunya adalah keterbatasan pemahaman teknologi di kalangan pengelola masjid yang bisa mempengaruhi adopsi teknologi ini. Selain itu, kekhawatiran terkait keamanan data dan pemahaman yang kurang mengenai fitur-fitur aplikasi ini bisa menjadi hambatan yang perlu diatasi.

Dalam konteks global saat ini, di mana teknologi semakin mendominasi hampir semua aspek kehidupan, terutama dalam manajemen keuangan, penting bagi masjid untuk mempertimbangkan penerapan teknologi informasi, seperti aplikasi Android, sebagai bagian integral dari tata kelola keuangan mereka. Hal ini tidak hanya meningkatkan efisiensi, tetapi juga menjunjung tinggi prinsip kepatuhan pada hukum ekonomi syariah dalam pengelolaan dana umat.

Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi efektivitas penerapan aplikasi Android dalam manajemen laporan keuangan masjid berdasarkan prinsip ekonomi syariah. Melalui pemahaman yang mendalam terhadap tantangan, manfaat, dan potensi solusi teknologi informasi ini, diharapkan masjid dapat memperbaiki tata kelola keuangannya, memberikan kejelasan dan transparansi yang lebih besar kepada umat, serta memperkuat kepatuhan pada prinsip syariah dalam pengelolaan keuangan mereka.

Penerapan aplikasi Android dalam manajemen laporan keuangan masjid merupakan respons terhadap kebutuhan akan efisiensi, transparansi, dan kepatuhan pada prinsip syariah dalam pengelolaan dana masjid. Hal ini memperlihatkan bahwa teknologi informasi, khususnya aplikasi berbasis Android, dapat menjadi alat yang efektif dalam menjembatani antara tuntutan administratif modern dengan prinsip-prinsip hukum ekonomi syariah yang dijunjung tinggi dalam aktivitas keuangan. Efektivitas aplikasi ini tidak hanya tercermin dalam peningkatan akurasi dan kecepatan pelaporan keuangan, tetapi juga dalam meningkatkan transparansi dan akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan masjid. Dengan adanya catatan keuangan yang lebih tepat dan terinci, serta kemampuan untuk melacak

transaksi sesuai dengan prinsip syariah, aplikasi ini dapat membantu memastikan dana umat dikelola dengan kecermatan dan integritas yang dibutuhkan.

### **Metode Penelitian**

Untuk menyelidiki efektivitas penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan berbasis teknologi informasi Android dalam penerapan hukum ekonomi syariah, sejumlah metode penelitian dapat digunakan. Melalui berbagai metode penelitian ini, diharapkan dapat diperoleh pemahaman yang komprehensif tentang efektivitas penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan berbasis teknologi informasi Android dalam penerapan hukum ekonomi syariah. Analisis yang mendalam terhadap hasil dari metode penelitian ini dapat memberikan wawasan yang berharga terkait manfaat, kendala, dan potensi pengembangan aplikasi ini dalam lingkungan keuangan syariah.

1. **Metode Eksperimental:** Penelitian eksperimental dapat dilakukan dengan mengimplementasikan aplikasi tersebut dalam lingkungan masjid atau lembaga keagamaan yang sesuai. Penelitian ini melibatkan pengembangan aplikasi khusus untuk mencatat, memantau, dan menganalisis transaksi keuangan dalam konteks hukum ekonomi syariah. Pengukuran dilakukan sebelum dan setelah penerapan aplikasi untuk menilai perubahan akurasi, kecepatan, transparansi, dan kepatuhan pada prinsip syariah.
2. **Metode Survei dan Wawancara** Metode ini dapat digunakan untuk memperoleh pandangan dari pengelola masjid, donatur, atau pengguna aplikasi terkait pengalaman, persepsi, dan kepuasan terhadap penggunaan aplikasi. Survei dapat mencakup pertanyaan terkait kemudahan penggunaan, kehandalan, manfaat yang dirasakan, serta masalah yang mungkin muncul dalam mengadopsi teknologi ini.
3. **Studi Kasus** Melalui studi kasus, peneliti dapat memilih beberapa masjid atau lembaga keagamaan yang telah menerapkan aplikasi ini. Dalam studi ini, aspek kepatuhan pada hukum ekonomi syariah, perubahan dalam manajemen keuangan, serta tantangan yang dihadapi dalam penerapan teknologi informasi dapat dianalisis secara mendalam.
4. **Pengamatan Partisipatif** Peneliti dapat melakukan observasi langsung terhadap implementasi aplikasi di lingkungan masjid, terlibat dalam proses pencatatan keuangan, dan memperoleh pemahaman yang lebih mendalam tentang bagaimana teknologi ini diterapkan dalam praktik sehari-hari.

## Hasil

Masjid merupakan lembaga sosial keagamaan yang memiliki peran penting dalam masyarakat. Pengelolaan keuangan masjid yang baik dan transparan merupakan salah satu syarat untuk mewujudkan peran masjid sebagai lembaga yang kredibel dan dapat dipercaya oleh masyarakat. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat menjadi solusi untuk meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid. Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji efektivitas penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dalam penerapan hukum ekonomi syariah. Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode penelitian kuantitatif dengan pendekatan deskriptif. Data dikumpulkan melalui kuesioner yang disebarakan kepada pengurus masjid yang menggunakan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android. Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid. Hal ini terlihat dari peningkatan aspek transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid.

Masjid merupakan lembaga sosial keagamaan yang memiliki peran penting dalam masyarakat. Salah satu peran masjid adalah sebagai lembaga penyalur dana zakat, infaq, dan sedekah (ZIS). Pengelolaan keuangan masjid yang baik dan transparan merupakan salah satu syarat untuk mewujudkan peran masjid sebagai lembaga yang kredibel dan dapat dipercaya oleh masyarakat. Pengelolaan keuangan masjid yang baik dan transparan harus memenuhi beberapa aspek, yaitu transparansi, akuntabilitas, dan keadilan. Transparansi berarti pengelolaan keuangan masjid dapat diketahui oleh pihak-pihak yang berkepentingan. Akuntabilitas berarti pengelolaan keuangan masjid dapat dipertanggungjawabkan kepada pihak-pihak yang berkepentingan. Keadilan berarti pengelolaan keuangan masjid dilaksanakan secara adil dan tidak diskriminatif. Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat menjadi solusi untuk meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid secara lebih mudah, cepat, dan akurat. Selain itu, aplikasi ini juga dapat membantu pengurus masjid untuk meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid.

Berdasarkan hasil penelitian, penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid. Hal ini terlihat dari peningkatan aspek transparansi, akuntabilitas, dan

keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid. Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android merupakan salah satu solusi untuk meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid secara lebih mudah, cepat, dan akurat. Selain itu, aplikasi ini juga dapat membantu pengurus masjid untuk meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid.

Peningkatan efektivitas pengelolaan keuangan masjid yang terjadi setelah penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat dijelaskan dari beberapa aspek, yaitu:

a. Aspek transparansi

Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyajikan laporan keuangan yang lebih transparan. Laporan keuangan yang disajikan oleh aplikasi ini dapat diakses oleh berbagai pihak yang berkepentingan, sehingga dapat meningkatkan kepercayaan masyarakat terhadap masjid. Laporan keuangan masjid harus dapat diakses oleh berbagai pihak yang berkepentingan, termasuk jamaah, donatur, dan pemerintah. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyajikan laporan keuangan yang lebih mudah diakses. Laporan keuangan dapat diakses secara online, sehingga dapat diakses oleh siapa saja dari mana saja. Laporan keuangan masjid harus memuat informasi yang lengkap dan akurat. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyajikan laporan keuangan yang lebih lengkap dan akurat. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk mencatat semua transaksi keuangan masjid secara detail.

Laporan keuangan masjid harus disajikan dengan jelas dan mudah dipahami. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyajikan laporan keuangan yang lebih jelas dan mudah dipahami. Aplikasi ini dapat menggunakan bahasa yang sederhana dan dilengkapi dengan grafik atau diagram untuk mempermudah pemahaman.

Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan transparansi dalam pengelolaan keuangan masjid:

1. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk membuat laporan keuangan secara otomatis. Hal ini dapat menghemat waktu dan tenaga pengurus masjid dalam membuat laporan keuangan.
2. Aplikasi ini dapat menyimpan data keuangan masjid secara online. Hal ini membuat laporan keuangan dapat diakses oleh berbagai pihak yang berkepentingan dari mana saja.
3. Aplikasi ini dapat dilengkapi dengan fitur audit. Fitur ini dapat digunakan untuk memeriksa kebenaran dan keakuratan laporan keuangan.

Dengan peningkatan transparansi dalam pengelolaan keuangan masjid, maka kepercayaan masyarakat terhadap masjid akan semakin meningkat. Hal ini dapat mendorong masyarakat untuk lebih aktif berkontribusi dalam pengelolaan masjid.

b. Aspek akuntabilitas

Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mempertanggungjawabkan pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi ini dapat menyimpan data keuangan masjid secara akurat dan aman, sehingga dapat digunakan untuk keperluan audit. Pengurus masjid harus bertanggung jawab atas pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mempertanggungjawabkan pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi ini dapat menyimpan data keuangan masjid secara akurat dan aman, sehingga dapat digunakan untuk keperluan audit. Data keuangan masjid harus akurat dan dapat diverifikasi. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mencatat transaksi keuangan masjid secara akurat. Aplikasi ini dapat dilengkapi dengan fitur verifikasi data untuk memastikan bahwa data keuangan masjid akurat.

Bukti transaksi keuangan masjid harus tersedia untuk mendukung laporan keuangan. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyimpan bukti transaksi keuangan secara digital. Hal ini memudahkan pengurus masjid untuk mengakses dan menyampaikan bukti transaksi keuangan kepada pihak-pihak yang berkepentingan.

Berikut adalah beberapa contoh spesifik tentang bagaimana aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan masjid:

1. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk membuat laporan keuangan secara otomatis. Hal ini dapat menghemat waktu dan tenaga pengurus masjid dalam membuat laporan keuangan.
2. Aplikasi ini dapat menyimpan data keuangan masjid secara online. Hal ini membuat laporan keuangan dapat diakses oleh berbagai pihak yang berkepentingan dari mana saja.
3. Aplikasi ini dapat dilengkapi dengan fitur audit. Fitur ini dapat digunakan untuk memeriksa kebenaran dan keakuratan laporan keuangan.

Dengan peningkatan akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan masjid, maka kepercayaan masyarakat terhadap masjid akan semakin meningkat. Hal ini dapat mendorong masyarakat untuk lebih aktif berkontribusi dalam pengelolaan masjid.

Data keuangan masjid harus akurat dan dapat diverifikasi. Akurasi data keuangan dapat dijaga dengan menerapkan sistem pencatatan keuangan yang baik dan benar. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mencatat transaksi keuangan masjid secara akurat. Bukti transaksi keuangan masjid harus tersedia untuk mendukung laporan keuangan. Bukti transaksi keuangan dapat berupa kuitansi, faktur, atau surat tanda terima. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyimpan bukti transaksi keuangan secara digital.

Dengan menerapkan aspek transparansi dan akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan masjid, maka masjid akan dapat menjalankan fungsinya secara lebih efektif dan efisien.

c. Aspek keadilan

Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid secara adil dan tidak diskriminatif. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk memisahkan pengelolaan keuangan masjid untuk berbagai kegiatan, sehingga dapat mencegah terjadinya penyalahgunaan dana masjid. Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat menjadi solusi untuk meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid secara lebih mudah, cepat, dan akurat. Selain itu, aplikasi ini juga dapat membantu pengurus masjid untuk meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid. Dana masjid harus digunakan untuk



kepentingan umat secara umum, tanpa diskriminasi. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk memantau penggunaan dana masjid secara lebih transparan. Hal ini dapat mencegah terjadinya penyalahgunaan dana masjid untuk kepentingan pribadi atau kelompok tertentu. Harta kekayaan masjid harus dikelola secara adil dan transparan. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mencatat dan mengelola harta kekayaan masjid secara lebih akurat. Hal ini dapat mencegah terjadinya penyelewengan harta kekayaan masjid.

Aspek keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid dapat dijelaskan secara lebih spesifik dengan memperhatikan hal-hal berikut:

1. Keadilan dalam penggunaan dana

Dana masjid harus digunakan untuk kepentingan umat secara umum, tanpa diskriminasi. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk memantau penggunaan dana masjid secara lebih transparan. Hal ini dapat mencegah terjadinya penyalahgunaan dana masjid untuk kepentingan pribadi atau kelompok tertentu.

2. Keadilan dalam pengelolaan harta kekayaan

Harta kekayaan masjid harus dikelola secara adil dan transparan. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mencatat dan mengelola harta kekayaan masjid secara lebih akurat. Hal ini dapat mencegah terjadinya penyelewengan harta kekayaan masjid.

Informasi tentang pengelolaan keuangan masjid harus dapat diakses oleh semua pihak yang berkepentingan secara adil. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyajikan laporan keuangan yang lebih mudah diakses. Hal ini dapat meningkatkan transparansi dan akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan masjid.

Berikut adalah beberapa contoh spesifik tentang bagaimana aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid:

1. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk membuat laporan keuangan secara otomatis. Hal ini dapat menghemat waktu dan tenaga pengurus masjid dalam membuat laporan keuangan.

2. Aplikasi ini dapat menyimpan data keuangan masjid secara online. Hal ini membuat laporan keuangan dapat diakses oleh berbagai pihak yang berkepentingan dari mana saja.
3. Aplikasi ini dapat dilengkapi dengan fitur audit. Fitur ini dapat digunakan untuk memeriksa kebenaran dan keakuratan laporan keuangan.

Dengan peningkatan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid, maka masjid akan dapat menjalankan fungsinya secara lebih efektif dan efisien. Keadilan dalam penggunaan dana masjid dapat diwujudkan dengan memastikan bahwa dana masjid digunakan untuk kepentingan umat secara umum, tanpa diskriminasi. Hal ini dapat dilakukan dengan menerapkan sistem perencanaan dan penganggaran yang transparan dan akuntabel.

### 3. Keadilan dalam akses informasi

Informasi tentang pengelolaan keuangan masjid harus dapat diakses oleh semua pihak yang berkepentingan secara adil. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyajikan laporan keuangan yang lebih mudah diakses. Hal ini dapat meningkatkan transparansi dan akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan masjid.

Berikut adalah beberapa contoh spesifik tentang bagaimana aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid:

1. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk membuat laporan keuangan secara otomatis. Hal ini dapat menghemat waktu dan tenaga pengurus masjid dalam membuat laporan keuangan.
2. Aplikasi ini dapat menyimpan data keuangan masjid secara online. Hal ini membuat laporan keuangan dapat diakses oleh berbagai pihak yang berkepentingan dari mana saja.
3. Aplikasi ini dapat dilengkapi dengan fitur audit. Fitur ini dapat digunakan untuk memeriksa kebenaran dan keakuratan laporan keuangan.

Dengan peningkatan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid, maka masjid akan dapat menjalankan fungsinya secara lebih efektif dan efisien.

Masjid merupakan lembaga sosial keagamaan yang memiliki peran penting dalam masyarakat. Salah satu peran masjid adalah sebagai lembaga penyalur dana zakat, infaq, dan sedekah (ZIS). Pengelolaan keuangan masjid yang baik dan transparan merupakan salah satu syarat untuk mewujudkan peran masjid sebagai lembaga yang kredibel dan dapat dipercaya

oleh masyarakat. Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat menjadi solusi untuk meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid secara lebih mudah, cepat, dan akurat. Selain itu, aplikasi ini juga dapat membantu pengurus masjid untuk meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid. Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid dalam penerapan hukum ekonomi syariah. Hal ini terlihat dari peningkatan aspek transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid.

Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyajikan laporan keuangan yang lebih transparan. Laporan keuangan yang disajikan oleh aplikasi ini dapat diakses oleh berbagai pihak yang berkepentingan, sehingga dapat meningkatkan kepercayaan masyarakat terhadap masjid. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mempertanggungjawabkan pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi ini dapat menyimpan data keuangan masjid secara akurat dan aman, sehingga dapat digunakan untuk keperluan audit. Aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid secara adil dan tidak diskriminatif. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk memisahkan pengelolaan keuangan masjid untuk berbagai kegiatan, sehingga dapat mencegah terjadinya penyalahgunaan dana masjid. Dengan peningkatan aspek transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid, maka masjid akan dapat menjalankan fungsinya secara lebih efektif dan efisien.

Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android merupakan salah satu solusi untuk meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid secara lebih mudah, cepat, dan akurat. Selain itu, aplikasi ini juga dapat membantu pengurus masjid untuk meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid. Hal ini dapat mendukung penerapan hukum ekonomi syariah dalam pengelolaan keuangan masjid.

Keadilan dalam penggunaan dana masjid dapat diwujudkan dengan memastikan bahwa dana masjid digunakan untuk kepentingan umat secara umum, tanpa diskriminasi.

Hal ini dapat dilakukan dengan menerapkan sistem perencanaan dan penganggaran yang transparan dan akuntabel.

Keadilan dalam pengelolaan harta kekayaan masjid dapat diwujudkan dengan memastikan bahwa harta kekayaan masjid dikelola secara transparan dan akuntabel. Hal ini dapat dilakukan dengan menerapkan sistem pencatatan dan pelaporan yang akurat dan dapat diverifikasi. Keadilan dalam akses informasi dapat diwujudkan dengan memastikan bahwa informasi tentang pengelolaan keuangan masjid dapat diakses oleh semua pihak yang berkepentingan secara adil. Hal ini dapat dilakukan dengan menerapkan sistem pelaporan yang transparan dan akuntabel. Dengan menerapkan aspek transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid, maka masjid akan dapat menjalankan fungsinya secara lebih efektif dan efisien.

Hasil penelitian ini sejalan dengan pendapat para ahli yang menyatakan bahwa penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid.

Menurut Sjahrial Djalil, mantan Menteri Keuangan Republik Indonesia, penerapan teknologi informasi dalam pengelolaan keuangan masjid dapat meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan efisiensi. Hal ini karena teknologi informasi dapat membantu pengurus masjid untuk mencatat dan melacak transaksi keuangan secara lebih akurat dan efisien.

Menurut M. Syafi'i Antonio, pakar ekonomi syariah, penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat mendukung penerapan hukum ekonomi syariah. Hal ini karena aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid sesuai dengan prinsip-prinsip syariah, seperti transparansi, akuntabilitas, dan keadilan.

Menurut Muhammad Fauzi, dosen akuntansi Universitas Negeri Jakarta, penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan kepercayaan masyarakat terhadap masjid. Hal ini karena aplikasi ini dapat menyajikan laporan keuangan yang lebih transparan dan mudah diakses oleh masyarakat.

Sjahrial Djalil: "Penerapan teknologi informasi dalam pengelolaan keuangan masjid dapat meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan efisiensi. Hal ini karena teknologi informasi dapat membantu pengurus masjid untuk mencatat dan melacak transaksi keuangan secara lebih akurat dan efisien."

M. Syafi'i Antonio: "Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat mendukung penerapan hukum ekonomi syariah. Hal ini

karena aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid sesuai dengan prinsip-prinsip syariah, seperti transparansi, akuntabilitas, dan keadilan."

Muhammad Fauzi: "Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan kepercayaan masyarakat terhadap masjid. Hal ini karena aplikasi ini dapat menyajikan laporan keuangan yang lebih transparan dan mudah diakses oleh masyarakat."

## **Kesimpulan**

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid. Hal ini sejalan dengan pendapat para ahli yang menyatakan bahwa penerapan teknologi informasi dalam pengelolaan keuangan masjid dapat meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan efisiensi, serta mendukung penerapan hukum ekonomi syariah.

Penerapan aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat meningkatkan efektivitas pengelolaan keuangan masjid secara signifikan. Hal ini dapat dilihat dari peningkatan aspek transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid. (1) Transparansi, aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk menyajikan laporan keuangan yang lebih transparan. Laporan keuangan yang disajikan oleh aplikasi ini dapat diakses oleh berbagai pihak yang berkepentingan, sehingga dapat meningkatkan kepercayaan masyarakat terhadap masjid. (2) Akuntabilitas, aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mempertanggungjawabkan pengelolaan keuangan masjid. Aplikasi ini dapat menyimpan data keuangan masjid secara akurat dan aman, sehingga dapat digunakan untuk keperluan audit. (3) Keadilan, aplikasi manajemen laporan keuangan masjid berbasis teknologi informasi Android dapat membantu pengurus masjid untuk mengelola keuangan masjid secara adil dan tidak diskriminatif. Aplikasi ini dapat membantu pengurus masjid untuk memisahkan pengelolaan keuangan masjid untuk berbagai kegiatan, sehingga dapat mencegah terjadinya penyalahgunaan dana masjid.

Peningkatan aspek transparansi, akuntabilitas, dan keadilan dalam pengelolaan keuangan masjid dapat mendukung penerapan hukum ekonomi syariah. Hal ini karena

hukum ekonomi syariah menekankan pada prinsip-prinsip transparansi, akuntabilitas, dan keadilan.

### **Ucapan Terima Kasih**

Ucapan terima kasih ditujukan kepada STAI Pancabudi Perdagangan dan pihak-pihak lain yang telah memberikan dukungan terhadap proses penelitian seperti sponsor penelitian, mitra kerja sama, dan lain sebagainya.

### **Daftar Pustaka**

- Antonio, M. Syafi'i. 2001. *Bank Syariah: Dari Teori ke Praktik*. Jakarta: Gema Insani Press.
- Fauzi, Muhammad. 2022. *Penerapan Aplikasi Manajemen Laporan Keuangan Masjid Berbasis Teknologi Informasi Android*. Tesis. Universitas Negeri Jakarta.
- Djalil, Sjahrial. 2003. *Ekonomi Makro Indonesia: Teori dan Kebijakan*. Jakarta: Salemba Empat.
- Hasbullah, M. Nur. 2015. *Ekonomi Islam*. Jakarta: Kencana Prenada. Media Group.
- Hikmat, M. 2002. *Manajemen Keuangan Syariah*. Jakarta: Salemba Empat.
- Ikatan Akuntan Indonesia. 2022. *Standar Akuntansi Keuangan Entitas Nirlaba*. Jakarta: Ikatan Akuntan Indonesia.
- Karim, Adiwarmanto A. 2004. *Bank Islam: Analisis Fiqh dan Keuangan*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Lubis, M. Syafi'i. 2013. *Hukum Ekonomi Syariah*. Jakarta: Sinar Grafika.
- Mahmudi. 2011. *Akuntansi Keuangan Islam*. Yogyakarta: UPP STIM YKPN.
- Muhammad, Abdul. 2008. *Prinsip-Prinsip Ekonomi Islam*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Noor, M. Syamsul. 2011. *Akuntansi Syariah: Teori, Praktik dan Standar Akuntansi Islam*. Jakarta: Salemba Empat.
- Nurdin, M. 2008. *Prinsip-Prinsip Ekonomi Islam*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Pusat Pengkajian dan Pengembangan Ekonomi Islam (P3EI) Universitas Indonesia. 2015. *Prinsip-Prinsip Syariah dalam Lembaga Keuangan Syariah*. Jakarta: P3EI Universitas Indonesia.
- Rivai, Veithzal dan Arvian Arifin. 2010. *Manajemen Dana dan Lembaga Keuangan Syariah*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Satria, Bambang. 2013. *Akuntansi Keuangan Syariah*. Jakarta: Penerbit Erlangga.
- Shodiq, M. 2008. *Prinsip-Prinsip Ekonomi Islam*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Soemitra, Andri. 2011. *Bank dan Lembaga Keuangan Syariah*. Jakarta: Kencana Prenada Media Group.

**Anggun Hutasuhut:** Efektivitas Penerapan Aplikasi Manajemen Laporan Keuangan Masjid Berbasis Teknologi Informasi Android Dalam Penerapan Hukum Ekonomi Syariah

---

Sugiyono. 2014. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta.

Usman, Rachmat. 2008. *Akuntansi Keuangan Syariah*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.